



CANADA

# DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION  
MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES  
OTTAWA - CANADA

No. 67/5

## ASPECTS DES POLITIQUES ÉTRANGÈRES DU CANADA ET DES ÉTATS-UNIS

1	
2	<i>TSB</i>
3	
4	<i>TSB</i>
5	
6	<i>W</i>
7	
8	<i>TSB</i>
9	
10	<i>TSB</i>
	<i>ops</i>

Discours de M. Paul Martin, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures à l'Inter-Collegiate Conférence sur les relations Canado-américaines, Université d'Etat du Michigan, East Lansing, Michigan, le samedi 25 février 1967.

C'est pour moi un honneur d'être ici ce soir, pour vous parler, à cette seconde conférence intercollégiale, des relations canado-américaines.

Je tiens à féliciter les organisateurs de cette conférence de l'initiative et de la détermination dont ils ont fait preuve en réunissant les étudiants et les professeurs d'universités du Canada et des États-Unis, aux fins de discuter des politiques étrangères de nos deux pays. Ceux d'entre vous qui ont le privilège de participer à cette conférence peuvent, grâce à leurs délibérations officielles et à leurs contacts personnels, contribuer beaucoup à une meilleure prise de conscience et à une meilleure compréhension des relations entre nos deux peuples nord-américains, qui sont interdépendants mais qui ont leur personnalité propre.

Il n'y a pas de preuve plus concluante de l'amitié intime et durable qui caractérise les relations entre les peuples canadien et américain que les réunions de ce genre, marquées de discussions franches et de libres échanges de vues.

Ce soir, je désire vous entretenir de divers aspects des politiques étrangères du Canada et des États-Unis, telles que les voit un ministre canadien des affaires étrangères.

C'est un axiome que la politique étrangère d'un pays est l'expression de ce qu'il tient pour son intérêt national. Parler ainsi, ce n'est pas nier qu'il existe des intérêts internationaux plus vastes, avec lesquels l'intérêt national de n'importe quel pays donné peut s'identifier; ce n'est pas non plus nier que les intérêts nationaux de deux ou plusieurs pays peuvent être les mêmes dans certaines circonstances.

Dans un monde de plus en plus interdépendant, où l'électronique rapproche les peuples pour en faire ce qu'un Canadien cultivé et distingué